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Грядет ревизия аптечекПарк Киртбая –
с озером и пляжем

Сургуту презентовали
новые «хрущевки»

Уважаемые коллеги! 
Приглашаем вас на 
пресс-конференцию, по-
священную презентации 
четвертой премии «Ито-
ги года Урала и Сибири – 
2009», проходящей под 
патронажем аппарата 
полномочного предста-
вителя Президента РФ в 
Уральском федеральном 
округе.

Пресс-конференция 
пройдет в редакции газеты 
«Сургутская трибуна» (ул. 
Маяковского, д. 14).

Журналистам будет 
представлена информа-
ция о компаниях и персо-
нах, чья деятельность по 
итогам текущего года мо-
жет быть признана наибо-
лее заметной и эффектив-
ной в масштабах Урало-
Сибирского региона. На-
грады победителям будут 
вручены по 20 номинаци-
ям.

О ходе экспертного 
опроса расскажут предста-
вители оргкомитета – ко-
ординатор проектов рей-
тингового аналитическо-
го центра РИА «Федерал-
Пресс» Николай Рыбалка Николай Рыбалка 
и координатор ежегодной 
межрегиональной премии 
«Итоги года Урала и Сиби-
ри» Дарья Вылегжанина,Дарья Вылегжанина, а 
также партнеры меропри-
ятия в ХМАО.

Номинанты из Ханты-
Мансийского автоном-
ного округа имеют ре-
альные шансы на победу 
в ряде номинаций. Сре-
ди названных экспертами 
претендентов – губерна-
тор ХМАО-Югры Александр Александр 
ФилипенкоФилипенко (5 номина-
ций). В числе претенден-
тов на звание лучшего 
лоббиста - председатель 
думы ХМАО-Югры Василий Василий 
Сондыков,Сондыков, а автором «За-
явления года» может стать 
заместитель председате-
ля правительства ХМАО-
Югры Владимир Карасев.Владимир Карасев. 
Экономика области по ря-
ду номинаций представле-
на такими брендами, как 
Сургутнефтегаз, Тюменьэ-
нерго, ХМАО-банк, Сур-
гутская ГРЭС-2, Роснефть-
Юганскнефтегаз. С пол-
ным списком лидеров 
можно ознакомиться на 
пресс-конференции.

КЛУБ ТРУДОВЫХ ДИНАСТИЙ –КЛУБ ТРУДОВЫХ ДИНАСТИЙ –
ЭТО ЛЕТОПИСЬЭТО ЛЕТОПИСЬ
СУРГУТНЕФТЕГАЗАСУРГУТНЕФТЕГАЗА

ЧТО КАСАЕТСЯ СПЕКУЛЯТИВНОЙ НАКРУТКИ ЦЕН НА АНТИВИРУСНЫЕ ПРЕПАРАТЫ,ЧТО КАСАЕТСЯ СПЕКУЛЯТИВНОЙ НАКРУТКИ ЦЕН НА АНТИВИРУСНЫЕ ПРЕПАРАТЫ,
ТО ГОРОЖАНАМ НЕОБХОДИМО ПРОЯВЛЯТЬ ИНИЦИАТИВУ И ОБРАЩАТЬСЯТО ГОРОЖАНАМ НЕОБХОДИМО ПРОЯВЛЯТЬ ИНИЦИАТИВУ И ОБРАЩАТЬСЯ
С ЖАЛОБАМИ В ТЕРРИТОРИАЛЬНЫЙ РОСПОТРЕБНАДЗОРС ЖАЛОБАМИ В ТЕРРИТОРИАЛЬНЫЙ РОСПОТРЕБНАДЗОР

Специалисты Минздрав-
соцразвития пришли к 
выводу: для того чтобы 
оказать первую по-
мощь пострадавшему в 
аварии, наши аптечки 
малопригодны. 

«Автомобильные аптеч-
ки используются гражда-
нами, не имеющими ме-
дицинского образования, 
и предназначены для ока-
зания первой помощи по-
страдавшим в ДТП, - пояс-
няет главный специалист 
по скорой помощи Мин-
здравсоцразвития Сергей Сергей 
Багненко.Багненко. - Это и опреде-
лило основные отличия 

нового состава аптечек от 
старого.

В новых аптечках оста-
нутся средства, помогаю-
щие восстановить дыхание 
(аппарат для искусствен-
ной вентиляции легких), 
остановить кровотечение 
(жгут), качественные нож-
ницы. Станет больше бин-
тов, но будут исключены 
лекарства, в том числе 
привычные растворы йода 
и зеленки.

Действовать соответ-
ствующий приказ мини-
стерства начнет с 1 июля 
2010 года.

Ирина Пантелеева

В окрестностях 
Сургута, близ 
поселка Лунный, 
скоро появится 
новое место 
отдыха для 
горожан – парк 
имени энерго-
строителя Игоря 
Киртбая.

Г е н е р а л ь н ы й 
директор ЗАО 
«Биоком» Алек-Алек-
сандр Павлов-сандр Павлов-
скийский на пресс-
конференции, прошедшей 
в редакции «СТ», заявил, 
что им подготовлен пи-
лотный проект обустрой-
ства новой зоны отды-
ха. Главной ее достопри-
мечательностью должно 

стать озеро, которое пла-
нируется очистить и рас-
ширить, а затем облаго-
родить и открыть здесь го-
родской пляж. Кроме того, 
здесь хотят открыть мини-
питомник для садоводов 
и огородников, центр на-

родной медицины, ка-
фе здорового питания и 
другие объекты.

Александр Павлов-
ский отметил, что идею 
создания парка уже одо-
брил глава города Алек-
сандр Сидоров. В на-
стоящее время в город-
ском комитете природо-
пользования и экологии 
решается вопрос о рас-
ширении границ озера. 
Вдохновитель идеи на-
деется, что воплотить 
мечту в жизнь и увеко-

вечить память Игоря Кирт-
бая помогут сургутские 
энергокомпании, его быв-
шие коллеги и друзья.

Александр Данилов. Фото 
Леонида Березницкого

Глава города Александр Сидоров открыл дверь в градостроительное будущее СургутаГлава города Александр Сидоров открыл дверь в градостроительное будущее Сургута

ургуту предложи-
ли строить вместо 
элитного жилья эко-

номные и дешевые квартиры 
в стиле общеизвестных «хру-
щевок», а также множество 
других идей и проектов по за-
стройке города – в рамках VIII 
специализированной выстав-
ки «Архитектура и градостро-
ительство», которая прохо-
дит сегодня в спорткомплексе 
«Энергетик».

Этот ежегодный всерос-
сийский градостроитель-
ный форум, организованный 
окружным выставочным цен-
тром «Югорские контракты» и 
поддержанный администра-
цией Сургута, явился не столь-
ко вызовом кризису, сколько 
попыткой заглянуть в посткри-
зисное будущее с учетом из-
менившейся экономической 
ситуации. 

Так, сразу несколько пред-
приятий представили концеп-
цию экономичного посткри-
зисного жилья - своего рода 
возвращение к архитектур-
ным идеям хрущевских вре-
мен. Больше, чем раньше, 
на выставке уделено внима-
ния молодым архитекторам-
студентам, а также юным сур-
гутянам, воспитанникам дет-
ских садов, которым предоста-
вили возможность предложить 
свои варианты по застройке 
родного города. 

Выставка закончит свою 
работу завтра.

Дмитрий Карелин
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Мошенники маскируются под Альфа-Банк

Завтра на «прямой телефонной ли-
нии» дежурит председатель комитета председатель комитета 
по физической культуре и спорту де-по физической культуре и спорту де-
партамента культуры, молодежной по-партамента культуры, молодежной по-
литики и спорта Администрации го-литики и спорта Администрации го-
рода Сергей Иванович Третяк.рода Сергей Иванович Третяк. Время 
проведения «ПТЛ» - с 11.00 до 12.00. 
Телефон 28-62-62.

Позвоните на «ПТЛ»

Случаев телефонного мошенничества становится все 
больше. На прошлой неделе в «СТ» обратилась сургу-
тянка Екатерина Галайда, которая пожаловалась на то, 
что по телефону от нее требуют уплаты огромной задол-
женности по кредиту, взятому в Альфа-Банке.

Поскольку никакого кредита она не брала и паспорт никому 
не давала, у нее возникли вопросы: каким образом и кто офор-
мил на нее большой кредит? Редакция «СТ» сделала запрос в 
банк.

Олег Коган,Олег Коган, директор по взысканию просроченной задол-
женности Альфа-Банка, отметил, что Екатерина Галайда вооб-
ще не является клиентом банка, потому никто из представите-
лей компании ей не звонил. Он пояснил, что банк действительно 
проводит оповещение заемщиков, используя все доступные ка-
налы направления информации, включая электронные и пись-
менные извещения, смс-сообщения, а также записанные голо-
совые сообщения по каналам телефонной связи.

- У банков нет утвержденной законом обязанности опове-
щать клиента о задолженности, однако мы систематически, еже-
месячно направляем подобные сообщения собственным кли-
ентам, в частности письменные извещения. Телефонные звон-
ки производятся сотрудниками специализированного контакт-
центра банка с учетом локального времени региона нахождения 
клиента, в период с 7 часов утра до 10 часов вечера местного 
времени, - сказал Олег Коган.

Игорь Бурмасов

Сургут мог бы расти быстрее в плане территории, если 
бы его рост не ограничивался нехваткой пригородных 
дорог. 

Нашему городу остро не хватает новых дорог и проездов, 
говорят в департаменте архитектуры и градостроительства. И 
дело здесь не только в постоянно увеличивающемся количе-
стве автомобилей на душу населения - расширения сети до-
рог ждут застройщики, которые возводят на окраинах города 
новые микрорайоны. Нет дорог - затруднительно провести ин-
женерные сети, а значит, недостаточно условий для строитель-
ства домов.

Но вот беда – денег на дороги в бюджете города не хватает.
Произведенное фактическое финансирование в 2009 го-

ду за счет местного бюджета на строительство дорожного по-
лотна является недостаточным для планомерного обеспече-
ния ввода в эксплуатацию улиц. В итоге ввод в эксплуатацию 
магистральных сетей без строительства дорожного полотна, 
финансирование которого отстает, практически невозмо-
жен, и как следствие – построенные сети не вводятся в экс-
плуатацию, что препятствует развитию новых микрорайонов, 
сообщает департамент.

Сергей Крестов

Что Сургуту шириться мешает?

Вопреки расхожему мне-
нию о том, что в городе 
свирепствует грипп, ни 
одного человека, зара-
женного вирусом сезонно-
го гриппа, в Сургуте до сих 
пор не выявлено. Слу-
чаев заражения свиным 
гриппом – единицы. Все 
остальные болеют обыч-
ным ОРВИ. 

- Согласно мониторингу 
на 9 ноября случаев сезон-
ного гриппа на территории 
Сургута и Сургутского райо-
на не зарегистрировано. С 
1 сентября и по сегодняш-
ний день в городе имело 
место 24 372 случая забо-
левания ОРВИ, в том чис-
ле среди детей в возрасте 
до 14 лет – 18 926 случа-
ев. За прошедшую неделю 
со 2 ноября заболевае-
мость ОРВИ увеличилась 
на 22 процента (4 571 слу-
чай). Таким образом, мы 
в 2,4 раза превышаем по-
рог заболеваемости, - до-
ложил журналистам глав-
ный санитарный врач го-
рода и района Владимир Владимир 
Феденков.Феденков.

Тем не менее, что каса-
ется последних дней, то, 
по его словам, резкого 
увеличения уровня забо-
леваемости не наблюда-
ется, а значит, уже можно 
говорить о том, что эпид-
сезон стабилизировался.

Так, например, отмече-
но снижение заболевае-
мости среди школьников, 
что сразу сбило цифры ро-
ста эпидемии. Правда, ча-
ще стали болеть дети до-
школьного возраста.

Что касается Сургутско-
го района, то там ситуация 
в точности копирует город-
скую, только цифры про-
порционально меньше.

По части свиного грип-
па Владимиру Феденкову 
удивить журналистов бы-
ло нечем. Всего, по его 
словам, в городе с начала 
эпидсезона было зафик-
сировано 24 подозритель-
ных случая  - у 18 взрос-

У гриппа глаза велики
Медики Сургута обвинили СМИ в «поджаривании» фактов

лых и 6 детей. Почти все 
заболевшие выезжали за 
границу: в Турцию, Бол-
гарию, Таиланд, Китай. В 
двух случаях диагноз ла-
бораторно подтвердился. 
В Сургутском районе было  
три случая заболевания 
с подозрением на вирус 
H1N1 – один взрослый и 
двое детей. Люди съезди-
ли в Канаду и Болгарию.

Самой горячей темой 
обсуждения на пресс-
конференции стала недав-
няя смерть 30-летней ро-
женицы, в организме ко-
торой был обнаружен ви-
рус свиного гриппа.

Как сообщалось ранее, 
женщина родила ребенка 
в городском перинаталь-
ном центре и через два 
дня умерла в больнице от 
пневмонии. Взятые у нее 
анализы показали, что 
она была заражена виру-
сом H1N1.

- Да, действительно, в 
крови умершей был об-
наружен вирус H1N1. Но 
комментировать причину 
смерти женщины по дан-
ным только лишь лабо-
раторных исследований 
нельзя. Окончательный 
диагноз еще должны уста-
новить клиницисты, - ска-
зал на это Владимир Фе-
денков.

По словам главврача 
Сургутской окружной кли-
нической больницы Гали-Гали-
ны Шестаковой,ны Шестаковой, по факту 

гибели пациентки прово-
дится экспертиза, резуль-
таты будут известны неде-
ли через две.

Также медикам пред-
стоит разрешить загадку, 
каким образом женщина 
заразилась вирусом сви-
ного гриппа, если она ни-
куда не ездила и вообще 
практически не выходила 
из дома. Что касается но-
ворожденного ребенка, то 
он  здоров.

Журналисты спросили 
у медиков, почему в апте-
ках города невозможно ку-
пить респираторных масок 
и оксолиновой мази, анти-
вирусный арбидол подоро-
жал со 100 рублей до 400, 
и куда вообще смотрит Рос-
здравнадзор?

Как заверил председа-
тель комитета по здраво-
охранению Александр Пе-Александр Пе-
левинлевин, маски и медика-
менты в город поступают 
и будут поступать, а насчет 
спекулятивной накрутки 
цен призвал горожан про-
являть инициативу и лично 
обращаться с жалобами, 
например, в территориаль-
ный Роспотребнадзор.

Пелевин и Феденков 
упрекнули журналистов 
в том, что они, по их сло-
вам, искажают информа-
цию и пытаются во всем 
отыскать жареные факты.

Дмитрий Карелин. Фото 
Леонида Березницкого

22 УГОЛОВНЫХ ДЕЛА22 УГОЛОВНЫХ ДЕЛА возбуждено по итогам проверки госкор-
пораций, сообщил во вторник генпрокурор РФ Юрий Чайка 
на встрече с президентом РФ. «Выявлены факты нецелевого 
и неэффективного расходования госкорпорациями выделен-
ных государством финансовых и материальных ресурсов», – 
отметил он. Проверка проводилась по поручению главы го-
сударства. Г-н Чайка отметил, что подобные нарушения вы-
явлены в деятельности «Роснано», Внешэкономбанка, Агент-
ства по страхованию вкладов и «Олимпстроя».

ИТАР-ТАСС

ЗАГРАНПАСПОРТАЗАГРАНПАСПОРТА в России планируют выдавать на 10 
лет. Госдума РФ в среду рассмотрит в первом чтении поправ-
ки в законодательство, которыми предлагается с 15 января 
2010 года увеличить срок действия биометрических загран-
паспортов РФ в два раза — до 10 лет.

РИА Новости

АЛЕКСЕЙ ДЫМОВСКИЙ,АЛЕКСЕЙ ДЫМОВСКИЙ, бывший сотрудник новороссий-
ского УВД, прибыл в Москву и провел в «Независимом пресс-
центре» пресс-конференцию. Он сообщил о преследовании 
со стороны правоохранительных органов. Журналистам Ды-
мовский уточнил, что располагает 150 часами аудиозаписей 

компромата на свое начальство. Майор выразил надежду, 
что сможет встретиться с Владимиром Путиным и показать 
ему разоблачительные материалы.

Новые известия

МИХАИЛ ГОРБАЧЕВМИХАИЛ ГОРБАЧЕВ удостоен специальной награды «Но-
вое мышление» престижной музыкальной премии MTV за 
вклад в создание новых отношений и построение демокра-
тии в Восточной Европе, а также в осуществление идеи еди-
ной Европы.

Lenta.ru

КОНСТАНТИН РАЙКИН,КОНСТАНТИН РАЙКИН, художественный руководитель теа-
тра «Сатирикон», во время гастролей в Киеве сообщил, что 
отказался от предложения сниматься в фильмах знаменитого 
режиссера  Стивена Спилберга, обещавшего гонорары в раз-
мере 17 миллионов долларов. Райкин заявил, что  ему неин-
тересно сниматься в кино и с 2001 года он не работает с ки-
норежиссерами.

Фонос.ру

В СШАВ США казнен «вашингтонский снайпер». Смертный при-
говор в отношении Джон Аллена Мухаммада приведен в ис-
полнение. Преступнику была сделана смертельная инъекция. 
Джона Аллен Мухаммад, известный как «вашингтонский снай-
пер», в октябре 2002 года убил десять человек в пригородах 
столицы.

США. РСН

ХАКЕРЫХАКЕРЫ из бывшего СССР обчистили банк США на 9 млн 
долларов. Власти США обвиняют группу хакеров-мошенников 
из Эстонии, Молдавии и России во взломе компьютерных се-
тей филиала банка Royal Bank of Scotland в Атланте и хище-
нии более $9 миллионов.

УTPO.ru

РЕНТГЕНОВСКИЙ АППАРАТРЕНТГЕНОВСКИЙ АППАРАТ признан самым важным науч-
ным изобретением современности. Об этом свидетельству-
ют данные опроса более 50 тысяч посетителей Лондонско-
го естественно-научного музея. Второе и третье места в спи-
ске 10 наиболее важных научных открытий современности 
заняли получение пенициллина и открытие двойной спира-
ли ДНК.

MIGnews.com

НА РОЖДЕСТВЕНСКУЮ ДИЕТУ,НА РОЖДЕСТВЕНСКУЮ ДИЕТУ, согласно проведенному в 
Великобритании опросу, большинство женщин сели 10 но-
ября. 58 процентов женщин обычно садятся на диету, что-
бы выглядеть лучше во время корпоративной рождествен-
ской вечеринки. Четверть опрошенных отказываются от 
приема пищи в течение дня, а 4 процента женщин исклю-
чают из своего рациона завтрак. В среднем за время рож-
дественской диеты женщины хотят похудеть на 4, 5 кило-
грамма.

The Daily Telegraph

В Сургуте стартовал 
месячник, посвящен-
ный Всемирному дню 
борьбы со СПИДом,  
который завершится
1 декабря. 
В этом году акция приуро-
чена к 10-летию сургутского 
центра «Анти-СПИД». В рам-
ках месячника будут прове-
дены лекции, беседы, семи-
нары, родительские собра-
ния, Дни открытых дверей. В 
Сургутском государственном 
университете пройдет акция 
«СПИД - стоп!», в ходе кото-
рой студенты смогут пройти 
экспресс-тестирование. Кро-
ме того, студенты-волонтеры 
займутся распространением 
среди горожан специальной 
агитационной литературы.   
В центре «Анти-СПИД» все же-
лающие могут получить кон-
сультации инфекциониста и 
дерматовенеролога, меди-
цинского психолога, специ-
алиста по социальной рабо-
те, а также сдать бесплатно (в 
том числе анонимно) анализ 
крови на выявление антител 
к ВИЧ.
Всемирный день борьбы со 
СПИДом отмечается с 1988 
года по инициативе Всемир-
ной организации здравоохра-
нения. «Его проведение свя-
зано с необходимостью еще 
раз напомнить всем о забо-
левании ВИЧ/СПИДом и уси-
лении борьбы в связи с ро-
стом заболеваемости. Только 
знающий человек может за-
щитить себя от этого забо-
левания», - говорят в центре 
«Анти-СПИД». 
По данным центра «Анти-
СПИД», с 1997 года в 
Сургуте умер 521 ВИЧ-
инфицированный горожанин, 
из них в стадии СПИД - 62 че-
ловека. На сегодня в нашем 
городе проживают 3022 че-
ловека, зараженные вирусом 
иммунодефицита. Как отмети-
ла Ирина Баскакова, в послед-
нее время все больше ВИЧ за-
ражаются обычные сургутяне, 
как правило, половым путем. 

Александр Данилов

Студентов СурГУ
проверят на ВИЧ
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На «ГЛ» дежурил Григорий Горяев.
Наш телефон 22-04-68 работает с 9 до 12 часов.

«Горячая линия» 
слушает...    Тонкое дело финской политики Где купить овес?Где купить овес?

- Я слежу за своим здоровьем,  пью 
отвар из овса, прекрасно очищающий 

печень, почки. У меня даже белые виски становятся 
черными. Но в последнее время в магазинах не най-
ти этот товар. Не подскажете, где в Сургуте можно ку-
пить неочищенный овес? (Игорь Петрович, набереж-
ная И. Кайдалова).

Расспросили всех встречных и поперечных. И, как 
говорится, язык до Киева довел. Такую торговую точ-
ку нашли буквально в двух шагах от редакции «Сур-
гутской трибуны» - это специализированный магазин 
совхоза «Северный» под названием «Продукты» по 
ул. 50 лет ВЛКСМ, д. 2/1, тел. 32-60-75. Здесь вы мо-
жете купить не только ишимский овес, но и ячмень, 
пшеницу и т.д.

- Недавно увидела на светодиодном экране в 
центре города фамилии злостных неплательщиков 
алиментов. Какой позор! Кто и зачем это приду-
мал? (Ирина Николаевна, проспект Мира).

Служба судебных приставов города Сургута ре-
шила обнародовать список из 30 фамилий, задол-
женность которых составляет полмиллиона и боль-
ше рублей. Из порядка 2 тыс. исполнительных ли-
стов по взысканию алиментов, накопившихся у при-
ставов на сегодняшний день, около 1 тыс. человек 
можно смело «прославить» на весь город, ибо из-
за нерадивых отцов и матерей страдают дети. Од-
нако юристы считают такой метод взыскания али-
ментов незаконным, нарушающим положения Кон-
ституции РФ и закона «О персональных данных».

 Где купить цветные брюки?Где купить цветные брюки?
- Ассортимент сургутских  торговых центров остав-

ляет желать лучшего. Мужская одежда однотипная, 
преимущественно черного и серого цветов. Потому 
приходится обращаться в салоны по пошиву одежды. 
К примеру, заказать цветные брюки под тон туфлей. 
Вообще сколько в городе  предприятий бытового 
обслуживания?(Альберт Бахрин, ул. Быстринская)

В городе функционируют около 615 предприя-
тий бытового обслуживания населения, где работа-
ет более 2,5 тыс. человек, в том числе в мастерских 
по ремонту и пошиву одежды – 83 человека. В це-
лом обеспеченность жителей города предприятия-
ми бытового обслуживания составляет 94% от нор-
матива.

19,6 тыс. предпринимателей19,6 тыс. предпринимателей
- У нас есть сын, на которого мы получили госу-

дарственный сертификат. Можно ли из средств мате-
ринского капитала оплатить учебу старшей дочери? 
(Гульнара Эмильевна, ул. Мелик-Карамова).

- Можно. Вначале нужно дождаться, чтобы сы-
ну исполнилось 2,5 года. Затем подать заявление 
в управление Пенсионного фонда и там подписать 
дополнительное соглашение об оказании образова-
тельных услуг: указать все реквизиты учебного за-
ведения, конкретную сумму и период обучения стар-
шей дочери.

- Прочитал в вашей газете, как когалымским пред-
принимателям вставляют палки в колеса. А сколько 
в Сургуте зарегистрировано предприятий малого и 
среднего бизнеса? И чем они преимущественно за-
нимаются? (Сергей Натанович, ул. Дзержинского).

- На территории города осуществляют свою де-
ятельность 4,23 тыс. малых и средних предприя-
тий с численностью работающих 19,6 тыс. человек, 
что на 1,3% выше уровня 2008 года. В численно-
сти работающих в малых предприятиях около 25% 
- 10,4 тыс. человек индивидуальных предпринима-
телей, оказывающих услуги продавцов и другой за-
купочной деятельности. Всего в малом бизнесе за-
нято 18,6% от общей численности занятых на тер-
ритории города.

Основными сферами предпринимательской дея-
тельности на территории города остаются оптовая 
и розничная торговля, ремонт автотранспортных 
средств, строительство, операции с недвижимым 
имуществом, предоставление бытовых услуг.

Финны приехали в Сур-
гут с официальным ви-
зитом, побывав до этого 
в Нижневартовске. 
Своими впечатлениями 
от посещения второго 
по величине города 
Югры не поделились, 
но заметили, что до-
роги у нас хорошие. Что 
имел в виду под словом 
«хорошие», Чрезвы-
чайный и Полномочный 
посол Финляндии в Рос-
сии г-н Матти Анттонен 
не уточнил. Встреча на 
официальном уровне 
– все-таки не пресс-
конференция, а строго 
заданный порядок 
общения, определен-
ный этикет, который 
администрация Сургута 
давно научилась соблю-
дать. По крайней мере, 
публичных конфузов 
замечено не было. 

Обывателя тонкости эти-
кета тоже интересуют. Лю-
бопытно же, например, 
как и где размещают вы-
соких гостей, чем их пот-
чуют, сколько казенных де-
нег расходуется на пред-
ставительские расходы та-
кого уровня, то есть во что 
нам обходится этот самый 
этикет. Последнее, пожа-
луй, самое важное, потому 
что можно приглашать сот-
ни людей, оставлять о се-
бе самые приятные впечат-
ления, завязывать друже-
ские отношения и ничего 
не получать взамен, тра-
тить бюджетные деньги впу-
стую. Требуется результат, и 
каждый из нас, как налого-
плательщик, обязан инте-
ресоваться результатом. 

Прежде чем перейдем 
к результатам состоявше-
гося 9-11 ноября сего го-
да официального визи-
та делегации посольства 
Финляндской Республи-
ки (так именуются в про-
токоле наши соседи), при-
дется заметить, что всякие 
внешние связи, даже ес-
ли они сугубо культурные, 
- это политическая игра. И 
ожидать, что каждая встре-
ча обернется подписанием 
чрезвычайно выгодных для 
нас контрактов и соглаше-
ний, не следует. Вспомним, 
сколько времени и усилий 
приходится тратить толь-
ко на то, чтобы просто по-
знакомиться с нужным че-
ловеком, не говоря уж об 
организации каких-либо 
более-менее постоянных 
контактов. В этом смысле 
действия по устройству на-
ших личных внешних свя-
зей ничем принципиаль-
но не отличаются от дей-
ствий на уровне муниципа-
литета. 

Предисловие затяну-
лось, поэтому вкратце о 
визите. Обмениваясь мне-
ниями и говоря о пер-
спективах сотрудничества, 

обе стороны получают но-
вые знания. Полезно бы-
ло узнать о том, например, 
насколько привлекатель-
на Финляндия для росси-
ян. Г-н Матти Анттонен ска-
зал, что в прошлом году по-
сольство выдало 750 000 
тысяч виз. Эта огромная 
цифра («Представляете, 
какая это работа?» - М.А.М.А.) 
полного представления о 
финско-российском рынке 
туристических услуг и об-
щей численности деловых 
контактов не дает, потому 
что жители Северо-Запада 
нашей страны курсируют 
туда-сюда очень часто и 
бывают в Финляндии де-
сятки раз за год. 

Говоря о главных про-
блемах своей страны, 
Чрезвычайный и Полно-
мочный посол был откро-
венен и признался, что 
высокий уровень жизни 
финнов сопряжен со мно-
гими трудностями. Растет 
(как и у нас. - А.В. А.В.) коли-
чество пенсионеров. «Как 
увеличить производитель-
ность труда, чтобы и ра-
бочие получали достойное 
вознаграждение за свою 
работу, и денег хватило бы 
на пенсионеров и детей?» 
- спрашивал больше у се-
бя, чем у других, посол. И 
тут же резюмировал: «Это 
очень тонкое дело». Улав-
ливаете разницу? В нашей 
стране эта проблема на-
зывается важнейшей госу-
дарственной, там – тонким 
делом. 

Зашла речь и о совре-
менных технологиях. Ев-
росоюз поставил задачу 
перевести 10% транспор-
та на биотопливо. В Аме-
рике его делают из кукуру-
зы, в тропиках – из пальмо-
вого масла, в Финляндии, 
одном из лидеров дерево-
обрабатывающей промыш-
ленности, - из отходов дре-
весины. В дело идет все: 
хвоя, листья, кора и т.д. 
Г-н Матти Анттонен с гор-
достью сообщил, что фин-

ны в скором времени, воз-
можно, перепрыгнут за-
данную Евросоюзом план-
ку благодаря биоэтану, 
который производится на 
маленьких заводиках кон-
тейнерного типа. Их коли-
чество растет день ото дня 
- и это высокоэкологичное 
производство, впрочем, 
как и любое другое в Фин-
ляндии. У наших чиновни-
ков на памяти посещение 
района, где расположе-
ны два химических комби-

ната и нефтеперерабаты-
вающий завод. Тамошнее 
великолепное состояние 
окружающей среды рядом 
с гигантскими и опасными 
производствами порази-
ло всех, о чем и вспомнил 
на встрече глава Сургута 
Александр Сидоров.Александр Сидоров. 

Вообще, сотрудничество 
в сфере экологии, возмож-
но, одно из самых перспек-
тивных в наших взаимоот-
ношениях с Финляндией. 
Есть и другие направле-
ния. Так, заместитель гла-
вы администрации Роман Роман 
МарковМарков рассказал о недав-
нем и очень плодотворном 
визите в Порвоо. Там был 
организован семинар по 
энергосберегающим тех-
нологиям, участники кото-
рого смогли не только об-
меняться мнениями, но и 
подробно ознакомиться с 
некоторыми уже реализо-
ванными проектами, на-
пример, строительством 
жилых микрорайонов по 

столь востребованным в 
наше время технологиям. 

Большой интерес, по по-
нятной причине, вызвала у 
нашей делегации в Порвоо 
финская практика органи-
зации дошкольных учреж-
дений, система дошколь-
ного образования на дому. 
Это то, в чем крайне нуж-
дается Сургут. Вся же про-
блематика визита в Фин-
ляндию, судя по публика-
циям в местной прессе, 
вызвала, как сказал Роман 
Марков, «достаточно поло-
жительный резонанс».

Заместитель главы ад-
министрации Яков ЧернякЯков Черняк 
не забыл упомянуть о куль-
турных связях двух стран. 
На сегодняшний день мож-
но утверждать, что сотруд-
ничество в этой области 
вышло за рамки официаль-
ных протоколов о намере-
ниях и соглашений о вза-
имовыгодном культурном 
обмене. Один из фондов, 
работающих в Порвоо, для 
того, чтобы познакомить 
финнов (в первую очередь 
детей) с жизнью наших 
аборигенов и Югрой, как 
важнейшим регионом Рос-
сии, на два месяца пригла-
сил в гости сургутского те-
лережиссера Ольгу Корни-
енко. Это как раз тот слу-
чай, когда зерно попало в 
плодородную почву. Оль-
га побывала в разных го-
родах Финляндии, в шко-

лах, детских садах, вузах 
с беседами, лекциями, по-
казом своих фильмов, до-
стойно представила наш 
регион, свое собственное 
творчество и имела оглу-
шительный успех. 

Чем больше будет таких, 
неофициальных контактов, 
тем более успешной мож-
но считать всю политику 
внешних связей нашего му-
ниципалитета. С Финлян-
дией складываются впол-
не приемлемые, полезные 
и перспективные отноше-
ния, даже если на них смо-
треть через призму только 
этой одной официальной 
встречи.

Анатолий Вац. Фото 
Леонида Березницкого

Вниманию средств мас-Вниманию средств мас-
совой информации! Завтра, совой информации! Завтра, 
13 ноября, в 11.00 в ре-13 ноября, в 11.00 в ре-
дакции газеты «Сургутская дакции газеты «Сургутская 
трибуна» состоится пресс-трибуна» состоится пресс-
конференция Ольги Корни-конференция Ольги Корни-
енко.енко.
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31 октября 2009 
года в ресторане 

«Нефтяник» 
состоялась 

ставшая уже 
традиционной 

встреча «Клуба 
трудовых 

династий», в 
которой приняли 

участие три 
поколения 

работников ОАО 
«Сургутнефтегаз».

Все начинается 
с семьи

Все начинается с люб-
ви и все начинается с се-
мьи, где царит любовь. 
Мы укрываемся в роди-
тельском доме от жизнен-
ных невзгод и бурь, мы на-
ходим там добрый наказ и 
совет, нас там всегда лю-
бят и ждут. И нередко исто-
рия семьи тесно связана 
с историей предприятия, 
ведь большую часть жиз-
ни мы отдаем работе. Так 
и складываются трудовые 
династии – вслед за отца-
ми на предприятие при-
ходят дети, внуки и даже 
правнуки. 

Когда в 1999 году Со-
вет женщин при поддержке 
руководства ОАО «Сургут-
нефтегаз» объявил конкурс 
«История семьи – история 
«Сургутнефтегаза», в хо-
де этого мероприятия вы-
яснилось, что в объедине-
нии немало трудовых дина-
стий. Тогда и приняли ре-
шение организовать «Клуб 
трудовых династий». И уже 
в 2000 году состоялась 
первая конференция пред-
ставителей этой категории 

Живая летопись 
Сургутнефтегаза

Председатель городской благотворительной общественной органи-
зации Альфира Норова: «Это замечательно, что в «Сургутнефтега-
зе» есть клуб трудовых династий. Он позволяет не просто общать-
ся, он объединяет, помогает сплотиться, появляются общие интере-
сы и даже новые семьи. Но, главное, идет живой диалог поколений».  

Заместитель генерального директора ОАО 
«Сургутнефтегаз» по кадрам Михаил Ки-
риленко: «Говорят, если нет истории – 
нет государства. Я хочу добавить, что 
нет истории – нет ничего. «Клуб трудовых 
династий» – это история, летопись «Сур-
гутнефтегаза». И вы все, сидящие в этом 
зале, и есть живая история нашего пред-
приятия. Вы знаете, как все начиналось, 
помните имена и события, вы сами твори-
ли и продолжаете творить нашу летопись. 
Мы как-то на досуге с семьей решили под-
считать, сколько же лет составляет наш 
трудовой стаж. Оказывается - 170!» 

работников «Сургутнефте-
газа». Практически следом 
утвердили Положение о тру-
довых династиях, в котором 
были предусмотрены опре-
деленные льготы для них. 

Работа клуба охватыва-
ет широкий спектр: от про-
фориентационной деятель-
ности, организации экс-
курсий по структурным под-
разделениям объединения 
до встреч с главами трудо-

вых династий, организации 
традиционных ежегодных 
«круглых столов» с молоды-
ми семьями, подростками 
и школьниками, ведение 
летописи династий. Кро-
ме того, клубом проводит-
ся ряд культурно-досуговых 
мероприятий, его члены 
принимают участие в раз-
личных конкурсах. Сегод-
ня клуб, существующий в 
ГБОО «Забота», объединя-

ет более ста династий, тру-
довой стаж которых состав-
ляет 100 лет и более. Есть и 
рекордсмены - у семей За-
вьяловых и Ткачевых общий 
стаж более трехсот лет. 

45 лет назад началась 
история освоения сургут-
ской нефти. Тогда на Се-
вер ехали работать со всех 
уголков необъятной стра-
ны. Сегодня уже дети и да-
же внуки первопроходцев 
трудятся на предприятии, 
продолжая дело своих от-
цов и дедов. 

У каждого 
времени 

свои песни
Эта встреча была осо-

бенной. Организаторы клу-
ба заложили новый почин, 
который отныне станет до-
брой традицией в откры-
том акционерном обще-
стве: впервые вновь всту-
пившим выдавались свиде-

тельства членов трудовой 
династии «Сургутнефте-
газа». Сразу пять семей в 
этот вечер влились в ряды 
клуба: это династия Валие-
вых, Гладковских, Кирилен-
ко, Кутлахметовых и Канда-
уровых. 

В непринужденной, поч-
ти семейной обстановке 
представители трех поко-
лений вспоминали, как все 
начиналось. Лучшей ле-
тописью времен всегда и 
везде была песня. Молодая 
поросль в этот вечер пела 
вместе с отцами и дедами, 
вспоминая времена освое-
ния этого сурового и бога-
тейшего северного края. 

Музыкальные конкурсы 
чередовались один за дру-
гим. Кто больше всех смо-
жет назвать города и се-
ла, в названии которых 
есть ноты, кто больше всех 
вспомнит популярные пес-
ни и крылатые фразы из ки-
нофильмов 60-70-х годов. 
Конкурс «Песенные дуэли» 
оживил зал: молодежь, как 
ни странно, знает песни мо-
лодости своих родителей и 
дружно подхватывала их. 
Первым, правильно назвав-
шим фильмы, афоризмы и 
песни, вручались своео-

бразные жетоны-нотки. 
А позже обладатели 

самого большого количе-
ства ноток стали участни-
ками танцевального кон-
курса «Звезды на паркете». 
И старшее поколение, и са-
мые молодые должны были 
продемонстрировать свои 
хореографические способ-
ности, исполнив популяр-
ный танец конца 80-х го-
дов - ламбаду. И не просто 
станцевать, выстроившись 
цепочкой, но при этом на-
писать на спине партнера 
название любимой песни. 
Листы бумаги и фломасте-
ры победителям были роз-
даны загодя. И… раз, два, 
три, раз, два, три… 

Такое редко можно уви-
деть, когда в танцевальной 
цепочке под зажигатель-
ные латиноамериканские 
ритмы двигаются бабуш-
ки и дедушки, дети и внуки. 
Жару поддали музыканты 
джаз-ансамбля «Резонанс», 
исполняя мелодии послед-
них лет. На танцпол вышли 
и стар и млад, и люди стар-
шего поколения ни в чем не 
уступили молодым. Люби-
мые песни и мелодии, зву-
чавшие в этот вечер, объе-
динили поколения. И впол-
не возможно, что молодежь 
уже не так снисходительно 
будет относиться к незатей-
ливым, но искренним пес-

ням прошлых лет, под ко-
торые зажигали их родите-
ли, дедушки и бабушки. А 
те, в свою очередь, станут 
меньше ворчать по поводу 
современных сумасшедших 
ритмов. 

Этот незабываемый и 
теплый вечер встречи под 
символичным названием 
«Музыка трех поколений» 
позволил молодым нефтя-
никам посмотреть на стар-
шее поколение сквозь при-
зму времени, многое пере-
осмыслить и понять, стать 
еще ближе и роднее. 

Галина Батищева. Фото 
Леонида Березницкого 
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общественная приемная «СТ»

На вопросы подписчиков отвечают адвокаты Алексей Редькин и Юрий Ткач

Алексей Редькин. Юрий Ткач.

Общественная приемная «СТ» предоставляет бесплатные 
юридические услуги подписчикам газеты «Сургутская трибу-
на». Если вы решили воспользоваться услугами приемной, вам 
необходимо записаться у секретаря редакции по телефону 
22-04-50.
Прием граждан адвокатами осуществляется каждый втор-
ник. Время приема – с 12.00 до 14.00.
Вы можете обращаться в общественную приемную «СТ» по 
самым разным вопросам, требующим юридического вмеша-
тельства. При себе необходимо иметь купон подписки на газе-
ту «Сургутская трибуна» и желательно все имеющиеся у вас 
на руках документы, которые могут пригодиться при рассмо-
трении вашего вопроса.

i

- Все лето я прожил на 
даче, моя квартира пу-
стовала – следовательно, 
коммунальными услуга-
ми никто не пользовался. 
Пришел в управляющую 
компанию с просьбой про-
извести мне перерасчет по 
оплате ЖКУ, но мне отказа-
ли. Говорят: «А мы не зна-
ем, действительно ли вы 
жили на даче или нет. Как 
вы это докажете? Вот ес-
ли бы вы уезжали из го-
рода,  то могли бы предъ-
явить проездные билеты, 
и тогда бы мы вам пере-
считали. А так нет, не мо-
рочьте нам голову». Разве 
это справедливо? Ведь ни 
электричеством, ни водой, 
ни канализацией в кварти-
ре я больше двух месяцев 
не пользовался – почему я 
должен переплачивать?

- Переплачивать вы не 
должны, а управляющая ком-
пания обязана вам произ-
вести перерасчет согласно 
307-му постановлению пра-
вительства РФ. В этом до-
кументе говорится, что соб-
ственник жилплощади имеет 
право на перерасчет оплаты 
услуг, если он отсутствовал в 
квартире более 5 суток. 

Что касается доказатель-
ства, которое от вас просят 
в управляющей компании, 
то им может стать справ-
ка, выданная вам предсе-
дателем вашего садово-
огороднического коопе-
ратива, где вы провели 
лето. Возьмите эту справ-
ку и напишите заявление 
в управляющую компанию 
с просьбой произвести 
вам перерастчет. Если и 
на этот раз вы получите от-
каз, у вас будут основания 
для обращения в прокура-
туру либо в суд. Повторяю 
– отказ в перерасчете в ва-
шем случае незаконен.

***
- Почему я должен пла-

тить за лифт, если я живу 
на первом этаже и лиф-

том никогда в жизни не 
пользовался? Раньше за 
услуги лифта я не платил, а 
вот в этом году с меня тре-
буют оплату. А если я от-
казываюсь платить – меня 
записывают в должники. 
На каком основании?

- Дело в том, что лифт в 
многоквартирном доме – это 
не услуга, от которой можно 
отказаться, а по действую-
щему законодательству – 
общедомовое имущество, то 
есть общая собственность 
всех жильцов дома. На этом 
основании жильцы обяза-
ны содержать лифты за свой 
счет, даже если они им не 
пользуются.

***
- У меня обнаружилась 

путаница в документах в 
написании моего отчества: 

в одном документе на-
писано, что я Проко-

пьевич, в другом – Проко-
фьевич. Из-за этого у меня 
возникли определенные 
проблемы с начислени-
ем пенсии. Слышал, что в 
таком случае нужно обра-
щаться в суд. Но кого су-
дить будут и за что?

- Вам действительно нуж-
но обратиться в суд с заяв-
лением об установлении 
факта, имеющего юридиче-
ское значение. В суде ни-
кого судить не будут, а бу-
дет устанавливаться либо 
принадлежность документа 
заявителю, то есть вам, ли-
бо тот факт, что вашего от-
ца звали, например, Проко-
пий, а не Прокофий, или на-
оборот. Цель этого разбира-
тельства – доказать, что оба 
документа принадлежат вам 
по праву.

***
- Я уже в преклонном 

возрасте и хотела бы поза-
ботиться о том, чтобы моя 
квартира после меня пе-
решла моей ближайшей 
родственнице – племян-
нице. Но как лучше офор-
мить передачу квартиры, 
я не знаю, – подарить или 
завещать? Как поступить, 
чтобы это было безопаснее 
для меня?

- Дарить или завещать 
имущество – это ваше пра-
во. Ситуация распростра-
ненная, многие люди, ока-
завшиеся в таком же, как и 
вы, положении, как прави-
ло, склоняются к дарствен-
ной, но опасаются, что род-
ственники, воспользовав-
шись приобретенным пра-
вом собственности, при 
определенном стечении об-
стоятельств их могут попро-
сту выгнать на улицу. 

Но есть компромиссный 
вариант: можно оформить 
дарственную с прописан-
ным в договоре условием, 
что даритель квартиры бу-
дет проживать в ней до кон-
ца своей жизни. Также мож-
но прописать в договоре 
условие, согласно которому 
одариваемое лицо обеспе-
чивает дарителю пожизнен-
ный уход или денежное со-
держание.

Дежурный по рубрике 
Дмитрий Карелин

Если в перерасчете отказывают, 
а отчество коверкают

О мошеннице-
квартирантке из Сургу-
та, пересдавшей снятую 
ей квартиру семье из 
Средней Азии, упоми-
нает газета «Правда» 
в материале «Парад 
мошенников». 

24-летняя девушка сни-
мала квартиру в Сургуте, а 
когда срок аренды подо-
шел к концу, решила рас-
порядиться жилплощадью 

Квартирантский вопрос испортил 
сургутян

по своему усмотрению. 
Мошенница дала объявле-
ние в газету, нашла семью 
выходцев из Средней Азии 
без регистрации и граж-
данства (с расчетом на то, 
что они не обратятся в ми-
лицию) и сдала им квар-
тиру, которую через день 
должна была освободить.

Владельцы жилья бы-
ли в шоке, когда увидели 
в своей квартире незнако-
мую многодетную семью, 

и обратились в милицию.  
Мошенницу нашли быстро, 
поскольку у хозяев кварти-
ры были записаны ее па-
спортные данные.

Между тем, как стало 
известно «СТ», в нашем го-
роде сегодня широко рас-
пространен другой, более 
безобидный вид кварти-
рантского мошенничества. 
Изобретательные кварти-
ранты, снимая квартиру, 
сами за деньги подселя-

ют к себе дополнительных 
жильцов и при этом назы-
вают себя собственника-
ми жилья. Причем сдаются 
таким образом не только 
комнаты, но и койко-места, 
отчего однокомнатная квар-
тира превращается в мно-
голюдное общежитие. Хо-
зяева о таких проделках 
своих квартирантов, как 
правило, даже и не подо-
зревают.

Сергей Крестов

политпанорама

Алексей Шипилов, политолог
http://a-shipilov.livejournal.com/ shipilov@deputatandreev.ru

Новый скандал, связан-
ный с милицией, вновь 
на первых полосах СМИ. 
В прошлую пятницу 
майор Дымовский вы-
ложил на своем личном 
сайте dymovskiy.ru 
обращение, в котором 
пожаловался на неспра-
ведливое отношение 
руководства УВД Ново-
российска к сотрудни-
кам, маленькую зарпла-
ту, отсутствие выходных и больничных.

Как рассказал майор, начальство УВД заставляет подчи-
ненных раскрывать несуществующие преступления для улуч-
шения статистики. Признался, что был переведен в новое зва-
ние только после того, как завел уголовное дело на невиновно-
го человека. Также в своем обращении он попросил премьера 
о встрече, пообещав «вывернуть наизнанку всю ментовскую 
жизнь по всей стране, с коррупцией, хамством». 

Министр Рашид Нургалиев тут же назначил проверку в УВД, 
однако сразу после появления записи в интернете была про-
ведена внутренняя проверка, которая за два дня показала, 
что оперативник оклеветал свое начальство. Майор был уво-
лен. После этого Алексей Дымовский, разместивший видео-
обращение к Владимиру Путину, провел пресс-конференцию 
в Москве. Разоблачений не последовало: майор посетовал в 
основном на неоплаченную сверхурочную работу и бесправ-
ность сотрудников милиции, выразил опасения насчет даль-
нейших преследований его семьи и пояснил, чего он, соб-
ственно говоря, хотел от Владимира Путина.

Продолжу сводку.
В апреле начальник ОВД «Царицыно» майор Евсюков, на-

ходясь в состоянии алкогольного опьянения, убил троих и 
ранил шестерых человек. 

В Омске 21-летний лейтенант милиции Александр Мец 
застрелил из табельного пистолета свою девушку, а затем 
убил подвозившего его таксиста. После лейтенант покончил 
жизнь самоубийством.

8 июля этого года в Ростовской области на трассе М4 
«Дон» в 15 км от выезда из областного центра были убиты 
командир второго отделения отряда милиции специально-
го назначения ГУВД Нижегородской области Дмитрий Чуда-
ков и члены его семьи. Убийство крайней степени жестокое. 
Преступники расстреляли семью через стекла машины из 
гладкоствольного ружья. В ходе осмотра тел было установ-
лено, что 35-летний Дмитрий Чудаков и его 7-летний сын 
были убиты выстрелами в голову. 33-летнюю супругу мили-
ционера сначала ранили в голову, а потом добили ножом в 
шею. 11-летней дочери спецназовца было нанесено множе-
ство ударов ножом в спину. 

В сентябре в пьяном виде студентка сбила насмерть ин-
спектора ДПС. Ольга Мельниченко получила известность, 
послав sms «Зая, я убила мента».

Казалось бы, к чему объединять эти сюжеты в один ряд? 
Ведь в одном случае страдает гражданское население, в 
других - люди, честно выполняющие свою работу и защища-
ющие граждан. 

Дело в том, что рассматривать отдельно случаи наруше-
ния облаченных властными полномочиями милиционеров и 
случаи, когда страдают сами милиционеры в ходе исполне-
ния своей работы, категорически нельзя. Это две стороны 
одного вопроса. Вопрос этот – эффективность системы пра-
вопорядка в нашей стране и что можно сделать, чтобы улуч-
шить работу этой системы. Задача предельно ясна всем. И 
руководству силовых ведомств, и руководителям государ-
ства. Однако мер нет. Точнее, комплексную сложную задачу 
пытаются решить полумерами на местах, внедряя дополни-
тельное тестирование, вводя институт поручительства и так 
далее. Наверное, эти меры принесут свои плюсики, но са-
мого главного не решат. Следовательно, и результата не бу-
дет.

Неважно, с какой целью майор Дымовский вынес «сор из 
избы» и кто ему в этом помог. Важно, что он вынес то, что и 
так давно на устах многих простых граждан, страдающих от 
нестыковок, нарушений и иных последствий плохо функцио-
нирующей системы.

Сигналы будут звучать чаще и чаще, потому что уровень 
критичности нарастает, и поэтому должна последовать ре-
акция на оздоровление. В противном случае мы получим в 
России обновленную махновщину. 

Была на Руси махновщина, 
а теперь - сводки
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Чинлоп собирает друзей 
Детский спорт в Сургуте набирает небывалые 
обороты. Наши спортсмены завоевывают новые 
высоты, ставят личные рекорды, привносят в ко-
пилку побед все более и более высокие награды. 

В связи с этим был организован совместный проект цен-
тра «Надежда» и «Молодой гвардии» сургутского отделе-
ния «Единой России» - «Дети нашего двора». Эта акция на-
правлена на поддержание интереса юных спортсменов как 
к традиционным видам спорта, так и к новым, еще не по-
лучившим широкое распространение. Неоценимую помощь 
и поддержку оказали депутаты городской Думы – на проект 
было выделено около миллиона рублей, на которые были 
закуплены призы и новый спортивный инвентарь. 1 этап  - 
«Веселые старты» - был организован ко Дню города. Во вто-
ром этапе за кубок боролись юные футболисты, а недавно 
– со 2 по 6 ноября -  на базе МОУ СОШ №46 был проведен 
третий этап – спортивная игра «чинлоп» среди детей и под-
ростков г.Сургута. 

Чинлоп - это своего рода волейбол, но главная его осо-
бенность состоит в том, чтобы в игре не были задействова-
ны руки. Волейбольная сетка натянута над самым полом, 
надувной мяч, примерно в полтора раза больше обычного 
волейбольного, а главные «инструменты» игрока – ноги. От-
куда же взялся такой экзотический волейбол? Думается, его 
истоки кроются на Востоке, в Мьянме, где уже много веков 
существует вид спорта чинлон. Для чинлона, в отличие от 
нашего «чинлопа», не требуется волейбольное поле и опре-
деленное количество участников, а также не требуется и со-
ревновательного духа – это не соревновательный спорт, а 
скорее показ виртуозного искусства владения мячом. То 
есть соревнуешься прежде всего с самим собой. 

Но сургутским ребятам не до восточных тонкостей. Со-
ревнования проходили 5 дней – за это время в них приняли 
участие более 160 человек. И хотя постоянных тренировок 
по чинлопу в городе пока не организовано, ребята сумели 
показать высший класс. Движения были точными, словно 
отмерянными линейкой. 

Как признаются сами участники, для них предпочтитель-
нее все же традиционные виды спорта: футбол, волейбол, 
баскетбол. Но и попробовать что-то новое тоже хочется, по-
этому на призыв к соревнованиям откликнулись с энтузиаз-
мом. По их словам, без подготовки было сложно, не всегда 
удавалось следовать правилам: мяч так и просился в руки, 
по привычке, да и оказалось, что удобнее и интереснее от-
бивать его головой. Но все же за победу сражались честно.

Среди команд, где ребята 1994-1995 годов рождения, 
первое место заняла команда «Крылья Сургута» при ТОС 
№25, вторыми стали участники команды «Юность» при ТОС 
№9, третью ступень заняла команда «Росич» при ТОС №14. 

В младшей лиге призовые места распределились иначе: 
первыми стали ребята команды «Звезда» при ТОС №16, вто-
рыми – команда «Амулет-2» МУ «Вариант», на почетном тре-
тьем месте – команда «Ритм» при ТОС №13.

Каждому достались «трофеи»: футбольные и фитбольные 
мячи, медали, кубки и вымпелы, а также различные грамо-
ты. 

Акция этим этапом не заканчивается: на зимних канику-
лах, в январе, пройдет завершающий этап - «Веселые стар-
ты на льду». 

На этой акции развитие детского спорта в Сургуте не 
остановится – нас ждут новые, надеемся, олимпийские вер-
шины, новые победы и достижения.

Всего на первый этап 
Кубка мира 21-22 ноября в 
норвежском Бейтоштолене 
заявлено 17 человек.

Мужчины. Максим Вы-
легжанин, Александр Куз-
нецов, Александр Легков, 
Сергей Новиков, Николай 
Панкратов, Василий Рочев, 
Егор Сорин, Сергей Ширя-

Великолепная четверка
На сайте Федерации 
лыжных гонок России 
появился список участ-
ников первого этапа 
Кубка мира по лыжным 
гонкам сборной России. 
В него попали два пред-
ставителя ХМАО – хан-
тымансиец Александр 
Легков и сургутянин 
Александр Кузнецов.

ев, Илья Черноусов.
Женщины. Ольга Завья-

лова, Наталья Ильина, На-
талья Коростелева, Евге-
ния Медведева, Ольга Роче-
ва, Диана Сапронова, Алена 
Сидько, Ирина Хазова (Ар-
темова).

В Бейтоштолене 21 ноя-
бря пройдут гонки на 10 км 
свободным стилем у жен-
щин и на 15 км свободным 
стилем у мужчин с раздель-
ным стартом. 22 ноября со-
стоятся две эстафеты. В 
сборной России в первый 
день на дистанционной гон-
ке получат право выступать 
шесть из восьми заявлен-
ных участников. Еще двое 
во второй день пробегут 
эстафету в составе первой 

или второй российской ко-
манды.

Также известна судьба 
других югорских лыжников, 
продолжающих готовиться 
в составе сборной России. 
Спринтеры сургутянка Еле-
на Турышева и хантыман-
сийка Евгения Шаповалова 
сегодня, 12 ноября, начина-
ют сбор в финском Куусамо, 
где 28-29 ноября пройдет 
второй этап Кубка мира, в 
рамках которого будет про-
веден спринт классическим 
стилем. 

Валентина Новикова, го-
товящаяся в дистанционной 
группе Виктора Смирнова, 
до Нового года участие в 
Кубке мира не примет. «Оль-
га Щучкина, Марина Черно-

усова и Валентина Новикова 
16 ноября из Финляндии от-
правляются в поселок Вер-
шина Теи, где 20-24 ноября 
пройдет этап Континенталь-
ного кубка, - сказал в интер-
вью Агентству спортивной 
информации «Весь спорт» 
главный тренер сборной 
России Юрий Чарковский. 
– Мы приняли решение, что 
до конца года они будут вы-
ступать по континентальным 
стартам, чтобы набрать как 
можно больше очков и воз-
главить рейтинг. Тогда по-
сле Нового года кто-то из 
них как лидер зачета Конти-
нентального кубка получит 
право выступать на этапах 
Кубка мира вне националь-
ной квоты».

В прошлом сезоне сургу-
тянка Елена Турышева яр-
ко проявила себя в сприн-
терских гонках: стала тре-
тьей на «Красногорке», выи-
грала «золото» в командном 
спринте (в паре с Валенти-
ной Новиковой) в рамках 
финала Кубка России в Ры-
бинске, а в паре с Анной 
Слеповой стала пятой в ко-
мандном спринте на чемпи-
онате России в Сыктывкаре. 

- Лена, чем занималась 
на спортивных каникулах? 

- Как обычно, учебой. Я 
ведь заканчиваю учебу в 
Сургутском госуниверсите-
те. Сдаю задолженности, 
которые у меня накопи-
лись. Затем буду готовить-
ся к госэкзаменам и защи-
те диплома. При этом ста-
ралась не забывать и тре-
нироваться – понемногу 
бегала, делала небольшие 
силовые упражнения. Вре-
мя быстро летит, скоро на-
ступит подготовительный 
период. К нему тоже надо 
быть готовым (смеется). 

- На какую оценку ты 
оцениваешь свой прошед-
ший сезон? 

- Оцениваю на «пять», 
потому что быть третьей на 
«Красногорке» - дорогого 
стоит. Именно эта гонка да-
ла мне пропуск в сборную.   

- Как оцениваешь свои 
спринтерские результаты 
- 5-е место в командном 
спринте и 13-е – в обыч-
ном на чемпионате России 
в Сыктывкаре? 

- Конечно, на чемпиона-
те России выступила не так, 
как хотела. Видимо, поду-

Елена Турышева: «Я очень хочу 
выступить на Олимпиаде в Ванкувере»

До Олимпиады в Ванкувере осталось ровно три 
месяца. Пришла пора знакомить наших читателей с 
наиболее вероятными участниками Олимпиады от 
Югры. Начать мы решили с очень красивой девуш-
ки, студентки СурГУ, мастера спорта  международ-
ного класса по лыжным гонкам Елены Турышевой. 

стала. Под конец сезона 
был небольшой спад. Весь 
сезон невозможно ровно 
бежать. 

- Мысль о том, что ты 
можешь попасть в глав-
ную команду страны, да-
вила? 

- Каждый спортсмен хо-
чет попасть в националь-
ную команду, чтобы вы-
ступать не только на рос-
сийских, но и на междуна-
родных стартах. Я тоже не 
исключение, хотя стара-
лась об этом меньше ду-
мать. 

- Когда ты узнала о вклю-
чении тебя в команду? 

- Об этом я узнала за па-
ру дней до тренерского со-
вета ФЛГР. Сначала были 
разговоры, чтобы ездить на 
международные старты за 
счет округа, но меня тренер 
Татьяна Николаевна Ревина 
сама пригласила в команду. 
Об этом у нас состоялся раз-
говор в Сыктывкаре на чем-
пионате России. 

- О чем конкретно гово-
рили? 

- Она сказала, что давно 
наблюдала за мной. Сказа-
ла, что есть, над чем рабо-
тать и к чему стремиться. В 
основном – в тактическом 
плане. Надеюсь, что конку-
ренция в команде, сильные 
соперницы подстегнут ме-
ня к совершенствованию 
своих способностей. 

- Как родные и близкие 
отнеслись к тому, что ты 
будешь готовиться в со-
ставе сборной России? 

- Конечно, они доволь-
ны. Надеются, что будет ре-

зультат. В конце концов, 
мой муж Сергей в прошлом 
сезоне выиграл два золота 
на Универсиаде. Надо же 
его догонять. 

- Ты знакома с лыжни-
цами, которые выступают 
за сборную России? 

- Да, знакома. Есть не-
большое волнение перед 
новым коллективом: как 
примут? Но я знаю, что дев-
чонки все хорошие. Мы с ни-
ми особенно сдружились во 
время «Спринт Тура». 

- Как, кстати, оценива-
ешь свои результаты на 
«Спринт Туре»? 

- Как я уже говорила, тя-
жело выступать в конце се-
зона, сил вообще не было. 
Тем более, что немного пе-
ред Гран-При приболела. 

Считаю, что выступила не в 
свою силу. 

- А чего не хватило к 
концу сезона? 

- Физически, навер-
ное, все было нормаль-
но. С психологической точ-
ки зрения сложно. Сорев-
нования – это постоянный 
стресс, внутреннее напря-
жение. 

- Как ты думаешь, ты 
примешь участие в Олим-
пийских играх?

-  Я очень хочу выступить 
в Ванкувере, но вы же по-
нимаете, что сейчас это от 
меня не зависит. Совсем 
скоро пройдут несколько 
международных турниров. 
По их итогам и будет сфор-
мирована олимпийская 
сборная. 
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предлагаем
ЛОДКЛОДКДУДУЛОДО О О ,ЛОДО О О ,

СЕЗОННАЯ РАСПРОДАЖА!
СЕЗОННАЯ РАСПРОДАЖА!

РАССРОЧКА
КРЕДИТ СКИДКИ

ООО «СУРГУТКУРОРТ«СУРГУТКУРОРТ»

ул. 50 лет ВЛКСМ, 1 офис 407
тел.: 37-71-71, 37-76-76

работаем без перерыва и выходных
Медицинская лицензия ЛО-860-01-000-238

Поиск туров. Все виды туризма.
www.surgut-kurort.ru

www.surgut-kurort. Poisktura.com

И Н Д О Н Е З И ЯИ Н Д О Н Е З И Я

Е Г И П Е ТЕ Г И П Е Т

ТА И Л А Н ДТА И Л А Н Д
Раннее планированиеРаннее планирование

скидки, бонусы,скидки, бонусы,
дисконтдисконт

Лечебные путевкиЛечебные путевки
со скидкой 7%со скидкой 7%

Горящие турыГорящие туры
             от 26000 руб.Вылет из Сургута Р
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ООО «Ойлсервис»
ИНФОРМИРУЕТ О НАМЕРЕНИЯХ

СТРОИТЕЛЬСТВАСТРОИТЕЛЬСТВА
АВТОЗАПРАВОЧНЫХ СТАНЦИЙАВТОЗАПРАВОЧНЫХ СТАНЦИЙ
на 12 км Восточной объездной дороги г. Сургута

и на 95 км автодороги «Сургут – Когалым»
на территории Сургутского района.

Руководство ООО «Ойлсервис».
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Бюджетное учреждение Ханты-Мансийского автономного округа-Югры 

«ЦЕНТР ОРГАНИЗАЦИИ ТОРГОВ»

сообщает о проведении  открытого аукциона № 250.
Предмет аукциона – право на заключение договора аренды на нежилое помеще-

ние в здании «Спальный корпус с пунктом общественного питания Объединенного 
учебного центра УВД Ханты-Мансийского автономного округа» общей площадью 
262, 4 кв. м, для размещения столовой по адресу: Ханты-Мансийский автономный 
округ-Югра, г. Сургут, п. Звездный, с начальным размером арендной платы за 1 ме-
сяц 44575,01 руб. (в том числе НДС 18% – 6799,58 руб.).

Сумма задатка – 8916 рублей (20% от начального размера арендной платы), шаг аукциона – 892 ру-
бля (2% от начального размера арендной платы).

Особые условия договора аренды:
1) Имущество используется для обеспечения слушателей Учебного центра трехразовым питанием;
2) Арендная плата перечисляется ежемесячно до 10-го числа текущего месяца;
3) Срок аренды – 3 года.

Срок окончания приема заявок на аукцион № 250 – 20 ноября 2009 г. в 17 часов 
00 минут.

Заявки принимаются по адресу:
г. Ханты-Мансийск, ул. Коминтерна, д. 23, 3 этаж, каб. 31.

Аукцион № 250 состоится 24 ноября 2009 г. в 10.00 по адресу:
г. Ханты-Мансийск, ул. Коминтерна, д. 23, аукционный зал, каб. 40.

Контактные телефоны: (3467) 32-24-23, 32-24-25. Электронная почта:

fondim@ugramail.ru; страница БУ «Центр организации торгов» на сайте:

www.admhmao.ru, в разделе «Конкурсные торги».

ВНИМАНИЮ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ!

АРЕНДА ПОМЕЩЕНИЙ СТЕЛЫ
на горе в Самарово

(г. Ханты-Мансийск).

Этот памятный знак первооткрывателям Сибири расположен в живописном 
месте лесной зоны в черте города Ханты-Мансийска на высоте 110 м над уров-
нем моря по ул. Первооткрывателей, 1. Имеется крытая смотровая площадка 
на уровне 40 м. Общий интерьер выполнен в стиле хай-тек. В ночное время для 
освещения пирамиды используется более 100 программ компьютерной подсвет-
ки разных цветов, которые создают более 1000 цветовых вариаций.

Аукцион на право аренды помещений 1 и 2 этажа площадью 518,4 кв. м, уком-
плектованных оборудованием, состоится 03 декабря 2009 года.
Начальный размер арендной платы составляет 125343,56 рублей в месяц 

(в т. ч. НДС18%).
Заявки на участие в аукционе принимаются БУ «Центр организации тор-

гов» по 30 ноября 2009 года по адресу: г. Ханты-Мансийск, ул. Коминтерна, д. 23, 
3 этаж, каб. 31, телефоны: (3467) 32-24-23, 32-24-25, электронная почта: fondim@
ugramail.ru; страница БУ «Центр организации торгов» на сайте:www.admhmao.
ru, в разделе «Конкурсные торги», «Продажа государственного имущества БУ 
«Центр организации торгов», раздел «Аренда».

Реклама Реклама

СНЕГОХОДОВ,
КВАДРАЦИКЛОВ,
ГИДРОЦИКЛОВ,
ЛОДОЧНЫХ МОТОРОВ.

ТРЕБУЕТСЯ МЕХАНИКТРЕБУЕТСЯ МЕХАНИК
ПО РЕМОНТУПО РЕМОНТУ

31-66-2531-66-25 Р
е
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Городской совет ветеранов войны и труда, общество «Ста-
рожилы Сургута», клуб «Коренные сургутяне» выражают 
глубокое соболезнование родным и близким в связи со 
смертью

Шубина Василия Матвеевича,Шубина Василия Матвеевича,
участника трудового фронта.
Скорбим вместе с вами. Вечная память ветерану Великой 
Отечественной войны.

Городской совет ветеранов войны и труда, общество «Ста-
рожилы Сургута» выражают глубокое соболезнование род-
ным и близким в связи со смертью

Костюченко Петра Евдокимовича,Костюченко Петра Евдокимовича,
участника трудового фронта.
Скорбим вместе с вами. Вечная память ветерану Великой 
Отечественной войны.

Клуб «Дети войны», комитет ветеранов войны и военной 
службы выражают искреннее соболезнование родным и 
близким скончавшегося ветерана здравоохранения, вете-
рана войны

Костюченко Петра Евдокимовича.Костюченко Петра Евдокимовича.

Руководство и трудовой коллектив Открытого акционер-
ного общества «Обьнефтегазгеология» выражают глубо-
чайшее соболезнование членам семьи, родным и близким, 
коллегам по работе в связи с тяжелой утратой - уходом из 
жизни ректора СурГУ, доктора физико-математических 
наук, профессора, заслуженного деятеля науки ХМАО, ака-
демика Международной академии информации, депутата 
Сургутской городской думы

НАЗИНА Георгия Ивановича.НАЗИНА Георгия Ивановича.

Закрытое акционерное общество «Сургутнефтегазбанк» 
выражает искренние соболезнования родным и близким 
безвременно ушедшего из жизни

Георгия Ивановича НАЗИНА.Георгия Ивановича НАЗИНА.
Память о талантливом ученом, человеке, посвятившем 

себя становлению и развитию высшего профессиональ-
ного образования в г. Сургуте, навсегда останется в наших 
сердцах.

Правление и коллектив ЗАО «Сургутнефтегазбанк»Правление и коллектив ЗАО «Сургутнефтегазбанк»

14 ноября в 12.00 состоится со-
брание членов партии ЛДПР. 
Справки по тел. 23-83-83.

Утерянную зачетную книжку № 
ЗАС-05-07-СФ на имя Бирю-
кова Антона Александрови-
ча считать недействительной.

Утерянное удостоверение много-
детной матери № 009546, вы-
данное 25.01.2006 г. Управ-
лением социальной защиты 
населения по г. Сургуту на имя 
Оганесян Лианы Грайри счи-
тать недействительным.

Считать недействительными 
полисы ОСАГО: 488601149, 

3-комнатную квартиру в г. Кыш-
тым Челябинской обл., 66 кв.м. 
Тел. 26-79-61.

Недостроенную дачу в кооп. «Ку-
чуминский». Тел.: 534-940, 
647-663.

А/м «Валдай» 2007 г.в. Тел. 70-
69-85 (Сергей). 

Белорусские костюмы. Новое по-
ступление. Стильная классика. 
Размеры от 42-64. Магазин 
«Восход», 2 этаж, отдел № 8. 
«Эдельвейс». Тел. 63-23-51.

Сахар. Муку. Кур. Окорочка. До-
ставка на дом. Тел. 666-998.

042394460, 042394461, 
0492394509, 501982862, 
501982863, 501982864, 
501982865, 501983376, 
501983377, 501983378, 
501983379, 501983380, 
501984380, 505081251, 
505081270, 0469304287, 
0469304288, 0469342950, 
0481732621. Сервисную кар-
ту Поддержка 0056860, КВ 7, 
1732524, 1330501, 0959405, 
1323509, 1323510, 204874, 
204871, 204872, 2043327, 
2043328, 2043329, 2043330, 
2042220, 2042216, 2039849, 
2039850, 2039832, 2037719, 
2037720, 959249.

Аренда в офисном центре по ул. 
Островского, 37/1, за реги-
страционной палатой. Тел. 
72-20-89.  

Сдают комнату русскому мужчи-
не. Тел. 26-87-05.

Ремонт квартир. Тел. 60-64-57.
Ремонт квартир. Все виды работ. 

Тел. 8-906-89-566-85.
Косметический ремонт квартир. 

Тел. 8-9090-45-95-72.
Ремонт квартир. Обои, плитка, 

полы. Качественно, недорого. 
Тел.: 79-11-94, 35-96-19.

Выполнят частичный ремонт 
квартир. Услуги плотника, 
электрика. Русские, недорого. 
Тел.: 24-05-44, 8-922-447-
95-37.

Мастер-золотые руки: мелко-

бытовой ремонт, плотник-
сантехник, электрик, местный. 
Тел.: 66-94-27, 62-48-53.

Замена труб: металлопластик, 
полипропилен, медь, установ-
ка санфаянса. Тел.: 71-40-42, 
71-40-46.

Сантехника: отопление, водо-
снабжение в квартирах и на 
дачах. Тел. 612-617.

Плиточник. Ванная, туалет «под 
ключ». Местный. Тел.: 36-45-
97, 8-9222-47-30-38.

Двери металлические. Ворота 
гаражные и дачные. Решетки, 
оградки, стеллажи. Тел. 70-
32-12.

Балконы «под ключ»: обшивка,  
утепление, дачные работы. 
Тел. 69-67-78.

Ремонт любых холодильников на 
дому и на дачах. Пенсионерам 
скидка 30%. Гарантия 1 год. 
Тел. 71-55-16.

Ремонт холодильников, стираль-
ных машин. Тел. 534-940.

Перетяжка и ремонт мягкой ме-
бели. Выбор ткани. Тел. 60-
12-41.

Электрик. Тел. 78-12-77.
Электрик. Тел. 64-91-14.
Ремонт компьютеров. Тел. 60-

43-19. 
Ремонт компьютеров. Свиде-

тельство 1088602008615. Тел. 
590-911.

Компьютеры. Ремонт. Тел. 674-
574.

Ремонт компьютеров. Свиде-
тельство 86 № 001725491. 
Тел. 53-44-23.

Эвакуация: город, межгород, на-
личный и безналичный расчет. 
Тел.: 8 (3462) 666-363, 90-
93-98.

Грузоперевозки: кран-
манипулятор, город, межго-
род. Тел.: 8 (3462) 666-363, 
90-93-98.

Грузоперевозки. Тел. 64-49-26.
МОУ СОШ № 7 проводит набор 

детей на подготовительные 
курсы для будущих перво-
классников. Тел. 500-708.

Адвокат: споры с банками, стра-
ховыми компаниями, юриди-
ческое обслуживание пред-
приятий, арбитраж 1, 2, 3 
инстанции. Тел. 61-42-60.

Федерация тенниса набирает 
группы по обучению большому 
теннису. Тел. 8-912-519-12-
69.

Репетитор по английскому  языку 
с большим стажем предлагает 
услуги. Тел. 8-912-511-70-
65.

Отдадим в добрые руки 2-х оча-
ровательных щенков (1 месяц, 
мама – болонка). Тел. 45-90-
66.

Вывод из запоя. Снятие похмель-
ного синдрома. Пр-т «Торпе-
до». Анонимно на дом. Врач. 
Прием заявок по тел. 34-90-
81 (до 21 часа).


	200921401
	200921402
	200921403
	200921404
	200921405
	200921406
	200921407
	200921408

